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我省10县市区列入国家
果菜有机肥替代化肥试点

减资公告
承德硒缘功能马铃薯科技开发有限公司（统一社会信用代

码：91130828MA07NTNR54）经股东会决议，决定将公司注册
资本由 5678.58 万元减至 3678.58 万元，请公司债权人自本公告
发布之日起45日内向公司清偿组申报债权。

联系人：汪磊 联系电话：0314-7861210
联系地址：河北省承德市围场满族蒙古族自治县四合永工

业园区
特此公告。

承德硒缘功能马铃薯科技开发有限公司
2018年10月17日

□记者 曹 智 通讯员 李学彦

走出大山，经过多年打拼，虽然成
为一个生活富足的城里人，但他心里放
不下村里的穷苦乡亲，毅然回到依旧落
后的山村，带领乡亲们劈山修路、聚石
成坝，让家乡变了模样。

在他的带动下，村里发展起多个富
民产业，全村人均年收入由 2012 年的
不足 800 元增加至 2017 年的 6300 元，
实现了脱贫。

他就是灵寿县车谷砣村党支部书
记陈春芳。10 月 17 日，陈春芳荣获全国
脱贫攻坚奖奋进奖。

“我一个人干好了，富我
一 家 ；回 去 把 村 子 搞 好 了 ，
200来口人都受益”
“明年我们全村69户村民就要全部

搬到楼房，过上和城里人一样的生活。”
10 月 6 日，在车谷砣村村口，一栋多层
居民楼已经封顶，外装修正在紧张进
行，陈春芳热情地向我们介绍。

白求恩曾工作过的地方、千年古茶
树、诗人李学鳌故居⋯⋯车谷砣村，有
着丰富的人文、自然资源。然而，多年
来，这些宝贝散落在大山深处，少有人
识。贫困就像周边大山一样，压得村民
喘不过气来。年轻人大都外出打工，村
里多是老弱病残的村民。

“你再不回去，过几年，村里就再也
没人了。”

2011 年，村里几名老党员代表，找
到了在灵寿县城经商的“能人”陈春芳。

当过电工，跑过运输，做过 10 多年
煤炭生意，1970年出生的陈春芳此时已
经生活富足、稳定。但同村的不少父老
乡亲，生活还不富裕，这让他很心痛。

“我一个人干好了，富我一家；回去
把村子搞好了，200来口人都受益。我是
车谷砣养大的，不能忘了这片山山水
水，忘了父老乡亲。”即使妻子以离婚威

胁，陈春芳仍下定决心建设家乡。
车谷砣村有着深厚的文化底蕴和

优美的自然风光。早些年，有人曾在村
里投资开发过旅游产业，但留下了很多
半拉子工程。陈春芳琢磨着把这些工程
继续搞起来，发展旅游产业。

2012年，陈春芳回村参加车谷砣村
党支部书记竞选，全票当选。上任伊始，
他和大家说了自己的想法。

“旅游这事，几年前干过，没弄成，
咱们能行吗？”有人怀疑。

为了打消村民疑虑，陈春芳和时任
村委会主任李建设连续开会，邀请党
员、村民代表商讨，并带领大家到平山、
阜平、赞皇等地考察。

这一出门，乡亲们的看法就不一样
了。

“他们的景点远不如咱们的好，游
客竟有那么多。”

“村里开发旅游，村民开农家乐能
致富，咱们也干吧！”

陈春芳趁热打铁，组织党员干部连
续开会讨论，村两委最终确定，通过全
村人共同参与、共同开发旅游业，实现
共同致富。

车谷砣村从此走上蝶变之路。

“就 算 砸 锅 卖 铁 ，开 山
劈地，也要修好咱村的路”

旅游产业需要巨额资金投入，引进合
作伙伴被提上日程。多个投资者考察后，
都觉得车谷砣村是个好地方，但狭窄、
崎岖、泥泞的进山路是无法越过的坎儿。

“车谷砣风景好，但光修一条路就得
几千万元。加上基础设施建设，没两亿元
拿不下来，不划算。”一位投资商坦言。

“就算砸锅卖铁，开山劈地，也要修
好咱村的路！”陈春芳决定，先把路修上！

陈春芳带头拿出 5 万元，李建设也
拿出5万元，村两委班子成员你1万我2
万，硬是筹集了 18 万元启动资金。2013
年，入村路开始修建。

施工进行到狐仙洞崖时，那里山石
不稳，施工非常危险，须打眼爆破，铲除
岩石。陈春芳带头上，他用绳子把自己

吊在半空，用杠子和钢钎排除险石。绳
子把树坠得直摇晃，看着的人心惊胆
战，他却泰然处之。

修路期间，陈春芳每天都在工地上
干活11个小时。他一度患上了严重的呼
吸道感染，伤及肺部，医院要求住院静
养，他却把吊瓶拿到工地挂在树上，边
输液边指挥施工。

修路涉及占地赔偿，为了筹钱，陈
春芳瞒着家人用自家在县城的商品房
进行抵押，拿到 30 多万元。在他的带动
下，在修路的两年多时间里，村两委班
子成员的工资卡都交给会计，工资一到
账就取出修路。

路一米一米地向着大山外延伸，灵
寿县交通运输局、灵寿县扶贫办、灵寿县
农工委等纷纷伸出援助之手。经过2年6
个多月的鏖战，201省道至车谷砣村 9.8
公里长、8米宽的道路终于全部建成。

向外修通出山路，向内则要管好水
路。

潺潺水声中，山腰间手把崖上，一
座宽阔的塘坝出现在眼前。

“防洪、饮水、灌溉、养殖，都靠它。它
还是个旅游景点。”看着这个由石块和水
泥修筑的大工程，陈春芳满是欣慰。

吃水历来是村里的难题。陈春芳上
任之初就垫资 2.3 万元将山泉水引进每
家每户，但水的问题并没有完全解决。县
水利局建议修坝，手把崖是一个好位置。

手把崖离村子约1公里，山路陡峭、
崎岖，几个工程队看后扭头就走，“这活
儿没法干”。

不气馁、不退缩，陈春芳硬是带着
乡亲们靠着肩扛手抬造出高峡平湖。

十几个乡亲每天早上每人扛一袋
50公斤重的水泥到工地，中午回家吃过
饭返回工地时再扛一袋沙子，每人每天
只拿30元报酬。

村里买了一辆旧三轮车和一台旧
搅拌机，在修理厂修好，八个壮汉用绳
子绑好，扛上肩头，硬是在山路上把机
器抬到施工场地。遇到过不去的地方，
乡亲们就弓着背，手扶着石壁，背上搭
上木板，让三轮车从背上通过。

经过一年努力，2016 年，一座宽 14
米、高 20 米的主坝和宽 5 米、高 7 米的
副坝竣工。这个有着 15000 立方米库容
的高峡平湖，也成了大山深处一道靓丽
风景。

“一 个 村 子 富 不 算 富 ，
俺 们 还 要 带 动 邻 村 一 块 儿
脱贫致富”

基础设施完善了，村民生活条件好
了，但如果没有更多的产业支撑，村民
无法实现稳定脱贫。想到这些，陈春芳
经常辗转难眠。

车谷砣村盛产猕猴桃，但猕猴桃树
无法实现嫁接，不能大面积推广。只要解
决这个技术难题，村民就会增加一个致
富产业。想到这些，陈春芳多次到农业科
研机构请教专家，在村里进行嫁接尝试。

2015年，车谷砣村猕猴桃树终于嫁
接成功。邻近村民听说后，纷纷前来购
买苗木。如今，车谷砣和邻近的黄土梁
等村已栽植了2000亩猕猴桃树。

通往车谷砣村的路上，猕猴桃、苹
果、核桃、板栗⋯⋯各种山果让山沟果
香四溢，市民可游览、可采摘。在这里，
还可品尝农家大锅菜、贴饼子⋯⋯农家
乐里经常住满市民。

游客来了，投资商也纷纷抛出橄榄
枝。村两委最终决定与正定县塔元庄村
合作，发展“中国·车谷砣康养旅游度假
区”，项目总投资5亿元。

如今，在车谷砣村，茶王庙重建工
程、水宴山宾馆和三拱石桥主体已经完
工。6000 平方米生态停车场、沿河观赏
步道、迎宾大道、红色旧址维修、新民居
建设和仿古文化街等工程有序推进，初
具规模。

“一个村子富不算富，俺们还要带
动邻村一块儿脱贫致富。”陈春芳将邻
近的黄土梁、南枪杆、团泊口和南寺村
纳入车谷砣旅游开发成员村，并在上级
党组织帮助下成立了沟域旅游开发和
产业脱贫联合党总支，打造总投资 21.5
亿元的中国·车谷砣全沟域生态旅游度
假区，带动各村共同发展致富。

黄骅市常郭镇李子札村

“身边好人”激励乡亲行善
乡村振兴一线行

剧 场 听 戏

坚决打赢脱贫攻坚战

聚焦2018年全国梆子声腔优秀剧目展演

折子戏专场：三个特色剧种倾情上演

“能人”回乡拔穷根
——记灵寿县车谷砣村党支部书记陈春芳

本报讯（记者戴绍志）“孙大伯，我
来看您了。今天，我给您煮面条！”“闺
女，忒麻烦你了，每天你都轧上千斤面
条，还惦记着我⋯⋯”10 月 10 日，记者
来到全国文明村、黄骅市常郭镇李子札
村，跟随沧州好人、村孝老敬亲模范吴
杰看望摔伤卧床的67岁孙树春老人时，
听到了一席暖心的对话。这天，吴杰给
老人带来了刚轧好的苜蓿面和秋葵面。

34岁的吴杰，在李子札村经营一家
面条加工店。因为做得一手好面，又经
常献爱心，村里的人都亲切地称她“面
条姐”。今年，她一次性捐出 750 公斤面
条，赠给村里的五保户、低保户、黄骅市
区环卫工人和当地敬老院的老人。

“李子札村是全国文明村，在乡村

振兴中尤其要注重乡风文明，通过加强
德治，把模范标杆立起来，激发群众向
上向善向美的力量，感召群众、规范行
为 ，为 乡 村 振 兴 注 入 强 大 的 精 神 动
力。”李子札村党支部书记、村委会主任
刘书德说，“这些年，俺们注重发现‘身
边好人’，把村里的凡人善事进行宣传
推介，每年还举办‘十星级文明户’‘孝
老爱亲’‘五好家庭’等评选活动，涌现
出一批像吴杰这样获得大伙认可的‘身
边好人’典型。”

在村文化广场，竖着一面李子札村
“善行功德榜”，上面写满了“身边好人”

的典型事迹。在全村人的见证下，村委
会敲锣打鼓为上榜人戴红花、发证书、
发奖金。

走进村里宽敞的花园巷，刘书德给
记者讲起村里口口相传的“新六尺巷”
故事。2014 年，美丽乡村建设在李子札
村全面展开。最让村民称道的是，臭了
十几年的坑塘变成了漂亮的水上公园。
然而，由公园通往主街的巷子仅有 1 米
多宽，村民出入很不方便。

扩路，就得拆掉巷子口村民李福亭
家的两间汽车配件厂房。这一拆，损失
就大了。村干部鼓起勇气登门，未及开

口，李福亭就说，知道你想说嘛，公园
修得这么美，再占着道总觉得对不起大
家，俺家房子理应让道。全家早商量好
了，拆！就这样，两间房子拆掉了，巷子
一下变成了 6 米多宽。李家因此损失了
十多万元，却没向村里要一分钱补偿。

“这家人办事这么敞亮，主要是有
文明家风的传承。”刘书德介绍，李福亭
家五世同堂，全家20多口人，相处和睦、
其乐融融。李福亭已近百岁的母亲得了
脑血栓，李福亭的 5 个儿子都争着赡养
奶奶。老人要是在谁家住得久了些，其
他兄弟还不乐意呢！

本报讯（记者龚正龙）10 月 18 日，
全国梆子声腔优秀剧目展演折子戏专
场在省话剧院儿童剧场再度上演。苍
凉哀怨的秦腔、雄浑奔放的怀梆、音韵
多变的汉调桄桄，一出出传统剧目经典
片段的倾情呈现，让观众们穿越历史传
说和神话，在梆子声腔三个特色剧种里
领略一幕幕悲欢离合、坚贞忠烈。

由乌鲁木齐市秦剧团带来的秦腔
传统剧《游西湖》甫一登台，就把观众带
入神话意境之中。该剧讲述了南宋时，
御史之女李慧娘与太学士裴瑞卿一见
钟情，结果被权奸贾似道拆散并陷害，
而死后的李慧娘冤魂不散，返回贾府，救

出裴瑞卿，并严惩贾似道的故事。“传统
戏一直有借助鬼魂来伸张正义的特点，
从心理上来说，这表达了人们对正义公
平的呼唤，从艺术上来说，这又提供了一
种表现情境和技巧。”采访中，省话剧院
演艺有限公司执行董事黄平安说。

杨家将戏一直是中国传统戏曲中
久唱不衰的题材。由河南省沁阳市怀
梆艺术保护传承中心带来的《大破天
门阵》，所讲述的故事妇孺皆知。其中

“辕门斩子”这一出折子戏充分展现了
怀梆唱腔慷慨激昂、表演粗犷奔放而
又幽默风趣的特点。

由陕西省汉中市南郑区桄桄剧团
带来的汉调桄桄《韩信拜将》一登场，
其高度凝练而优美的唱词就令人精神

一振。汉调桄桄是陕南最大的地方剧
种，属于梆子腔板式变化体，从古音
上来说，兼具“徵”调式和“宫”调
式，以汉中地方方言为基础，具
有浓郁的汉调特色。

“ 传 统 老 戏 为 何 经 久 不
衰？就是因为它们在表演技巧
上都有各自压箱底的看家绝
活儿，而且剧本核心思想也都
符合中国传统文化所包含的道
德观念和价值取向。”采访中，
省会观众赵立森如此表示。

□实习生 宋博文 记者 曹 铮

出生于京剧世家，从小在父亲的耳
濡目染下对戏曲情有独钟的许荷英，是
第 27 届中国戏剧梅花奖“二度梅”得
主、国家一级演员、省剧协副主席、省河
北梆子剧院业务副院长，主工闺门旦和
青衣行当。她的音质甜美圆润，细腻清
新，演唱声情并茂，感染力极强。

许荷英说，唱京剧的父亲对自己
有着重要影响。“我酷爱戏曲，更喜欢
在舞台上的感觉，只有在舞台上我才

是自信的，戏曲带给我很大的享受和
快乐。”在艺术上不断创新、成熟，让许
荷英渐渐成长为河北梆子剧种的领军
人物。

作为河北梆子国家级非遗项目代
表性传承人，许荷英认为获得的奖项
越多，自己的使命感就越强，更加看重
的并不是个人的得失，而是整个剧种
的传承与发展。如今，她思索更多的是
怎么加强剧院建设，怎样培养青年人
才，如何让河北梆子艺术后继有人，如
何吸引更多年轻人爱上戏曲艺术。

许荷英认为，戏曲艺术特别是唱
腔和表演一定要与时俱进，只有吸引

更多年轻人走进剧场，才能使河北梆
子得到更好的普及和传承。“当戏曲慢
慢变成人们可以普遍接受的艺术欣赏
形式，年轻人会逐渐意识到，戏曲既能
满足娱乐需求，又能提供思考空间，他
们也会为此更多地走进剧场。”谈及河
北梆子的传承，许荷英特别提到了改
进声腔的问题。她认为，传统河北梆子
唱腔调门高亢，往往只有专业人士才
能驾驭，普及上存在一定难度。如果能
在谱曲方面进行一些改善，会使河北
梆子戏迷也能唱上几个耳熟能详的唱
段，从而增加其流传度。“我在带学生
的过程中，也会从唱法上调整他们的

发声，使老观众听起来不失河北梆子
的传统味道，同时也能使年轻一代听
出时代美感。”

谈及河北梆子现代戏创作问题，
许荷英认为，现代戏比传统戏的创作
难度更大，绝不是简单的话剧加演唱，
也要运用传统河北梆子戏曲的身段和
程式化的表演技巧。没有了传统戏水
袖和妆容的遮蔽，现代戏需要更多的
话剧节奏感、身段表现力以及更强的
念白功力，更考验演员的艺术功底和
文化修养。因此，许荷英十分看重戏曲
演员的文化底蕴，她认为，戏曲表演的
张力取决于演员自身的文化内涵。

10 月 19 日，由许荷英参演的河北
梆子现代戏《李保国》在本届展演闭幕
式上亮相。

许荷英：吸引更多年轻人走进剧场
“梅 花”专 访

本报讯 （记者赵红梅） 从
省农业厅获悉，今年，农业农
村部确定我省 10 个县 （市、
区） 开展果菜有机肥替代化肥
试点，秦皇岛市抚宁区、邢台
县、遵化市为苹果有机肥替代
化肥试点县 （市、区），石家
庄市藁城区、涿州市、平泉
市、永清县、青县、馆陶县、
安平县为蔬菜有机肥替代化肥
试点县 （市、区）。10 个县

（市、区） 的试点示范面积合
计 6.22 万亩，实施期限为今年
9月至明年10月。

农业农村部要求，通过试
点示范，探索建立中央统筹、
省级负责、县级实施的工作机
制，集成组装一批可复制、可
推广、可持续的有机肥替代化
肥项目管理和技术模式，着力
打造一批果菜绿色产品基地、
特色产品基地、知名品牌基

地，力争 3 至 5 年内初步建立
起有机肥替代化肥的组织方
式、运营模式和政策体系，集
成推广有机肥替代化肥的生产
技术模式，构建果菜有机肥替
代化肥长效机制。

我省的试点县 （市、区）
以苹果、设施蔬菜为重点，兼
顾梨、桃、葡萄、板栗、白山
药等名特优农产品。新建苹
果示范面积 2 万亩以上，新建
蔬菜示范面积 0.5 万亩以上；
续建苹果示范面积 1 万亩以
上，续建蔬菜示范面积 0.3 万
亩以上。试点地区将以堆肥
为主，商品有机肥为辅，引
导农民利用农业废弃物积造
施用有机肥，就地就近利用
好 畜 禽 粪 便 等 有 机 肥 资 源 ，
集成组装类型多样、可复制
可推广的有机肥替代化肥技
术模式。

本报讯 （记者张伟亚） 从
10 月 16 日 雄 安 新 区 举 行 的

“走遍雄安”新闻发布会上获
悉，雄安新区党工委、管委会
决定，从 10 月 10 日开始，在
新区三县开展为期 100 天的

“走遍雄安”活动。
活动以习近平生态文明思

想大宣讲、生态环境问题大排
查、城乡环境大整治、生态环
境保护机制大建设、生态环境
质量大提升等为抓手，重点解
决损害群众健康的突出环境问
题，推动雄安新区生态环境面
貌大幅提升，促进生态建设工
作再上新台阶。

活动以“三无三有”为目
标，即无暴露垃圾、无不达标

纳污坑塘、无工业和生活废水
直排进淀，白洋淀水环境有较
大改善、黑臭水体整治有明显
成效、人民群众对新区环境改
善有明显获得感。

为推动活动有力展开，雄
安新区成立了以新区主要领
导 为 总 指 挥 的 活 动 指 挥 部 ，
新区相关部门与三县共同成
立了乡镇工作队，负责对三县
城乡接合部、农村环境等全域
进行全覆盖、无死角地毯式排
查，对各乡镇逐村、逐街道、逐
户、逐坑塘、逐企业、逐污染源
进行徒步排查，全面摸清污
染底数，建档造册。三县县
城建成区成立工作队，负责
对县城建成区、城乡接合部
及重要通道的城区门店、街
道卫生和交通秩序等进行规
范整治。

重点解决突出环境问题 推动生态环

境面貌大幅提升

“走遍雄安”活动拉开帷幕

▶陕西省汉中市南郑区
桄桄剧团带来的汉调桄桄《韩
信拜将》。 记者 田瑞夫摄

本 报 讯 （记 者 赵 红 梅
通讯员张俊青） 按照省委办公
厅、省政府办公厅印发的 《河
北省生态环境大排查大整治实
施方案》，近日，省水利厅制
定了 《河北省重要河湖违法开
发建设项目整治专项行动方
案》，10 月 15 日，经省政府同
意正式印发实施。

方案要求，以全面推进落
实河(湖)长制为统领，坚持政
府牵头、部门联动，采取建立
任务清单、责任清单、整改清
单的措施，集中力量、集中时
间开展重要河道、湖泊、水
库违法开发建设项目整治专
项行动，整体提升防洪保安
能力，进一步改善河湖水生
态环境，为建设新时代经济
强省、美丽河北提供可靠水
安全保障。

方 案 明 确 ， 2018 年 底
前，对 95 条流域面积 1000 平

方公里以上的主要河道、62座
大中型水库和白洋淀、衡水湖
等重要河湖以及北京、天津划
为饮用水水源地的水库上游所
有河道管理范围内的违法开发
建设项目进行专项整治，重点
包括房地产项目、旅游开发项
目、工业园区、养殖场及其他
房屋建筑等。专项整治要清建
结合。“清”就是依法清除阻
碍河道行洪和护堤地内的违法
建筑，“建”就是建立长效管
理机制，杜绝新增违法开发建
设项目。

方案要求，各地要结合实
际，抓紧制定当地重要河湖整
治专项行动实施方案，明确清
理目标任务、责任分工、时间
节点，细化完成整治任务的具
体措施。12月底前，对纳入整
治工作任务台账的违法开发建
设项目，要采取超常规措施，
集中开展清理整治。

年底前

我省对重要河湖违法
开发建设项目进行清除

本 报 讯 （记 者 刘 剑 英）
10 月 18 日，我省首届孝道文
化论坛在武安市七步沟景区
举办。本届论坛由省民俗文
化 协 会 、 省 德 孝 文 化 促 进
会、省文艺志愿者协会和七
步沟景区联合举办，主题为
弘扬孝道文化、涵养敬老美
德，来自我省及天津的 40 余
名传统文化学者及作家、诗
人参加论坛。

“百善孝为先，孝道文化

是我国优秀传统文化的重要内
容，弘扬孝道文化对促进家庭
和睦、社会和谐具有重要作
用。”河北省民俗文化协会会
长袁学骏认为，随着生活节奏
加快和技术进步，孝道文化具
有了新的内涵，现代行孝方式
也更多元。但无论时代如何发
展，践行孝道都要对父母长辈
怀有感恩之心，从日常小事做
起，从每个人做起，让尊老敬
老爱老蔚然成风。

我省举办首届孝道文化论坛


